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Diputados invitaron a tres gobernadores en ejercicio para el próximo lunes 13 de enero 

Gobernadorregional, Jorge Flies, es citado 

aComisión Investigadora ProCultura 
La Comisión Especial Investigadora 

¿e la Cámara de Diputados que indaga los actos del gobierno en relación con 
los convenios y programas ejecutados 
con fondos públicos por la Fundación 
ProCultura citó para este lunes 13 de 
encroal gobernador regional de Maga- 
lanes, Jorge Flles Añón. Además, sus 
pares de las regiones de Valparalso y Antofagasta, Rodrigo Mundaca y Ri 
cardo Díaz, respectivamente, también 
fueron invitados, misma condición para. 
la exgobernadora regional de Coquim 
bo, Krist Naranjo. 

'Se trata de la segunda sesión que 
celebra este grupo investigador este 
cabo el lunes 6 de enero que contó como 
invitado especial al exsubsecretario 
año, luego de una primera llevada a os 

de Desarrollo Regional, Miguel Crispi Pasado cn Valparaíso. 
Serrano. Leída la cuenta de dicha rex 
nión, se tomó el acuerdo de invitar ala 
siguiente sesión alos gobernadores de 
Antofagasta, Coquimbo, Valparaíso y 
Magallanes, quienes han sido sindicados 
como sujetos de interés en la investi- 
gación que lleva a cabo el Ministerio 
Público 

A diferencia de sus pares de Antofa- 428, emitido el 2022. 
gasta y Valpara(so, ésta es la primera. 
Sesión de Comisión Investigadora 
ProCultura a la que el gobernador de. regional, la Contraloría 
Magallanes es citado. El caso regional 
es investigado por conventos con cargo 
“álPondo Nacional de Desarrollo Reglo. 

nal (FNDR) firmados coma fundación, 
Uno de estos, para la conservación de 
unmural en Punta Arenas. Además, se 
investiga un segundo proyecto llevado a 
cabo en Tierra del Fuego, sobre el cual 
la Contraloría ya había emitido obser- 
vaciones en su informe de auditoría NY 

Sobre ambos convenios firmados 
con ProCultura por parte del gobierno 
vaciones "altamente complejas”, al no 
cumplir requisitos establecidos para la 
“asignación y ante “falta de motivación 

  

los delitos por los que fue inscrito el 
documento gura el fraude al fisco, 
malversación de caudales públicos, 
negociación incompatible y tráfico de 
infuencias. La querella está dirigida en 
contra de Alberto Larraín Salas y de Ma: 
ría Constanza Gómez Cruz, cofundador 
y representante legal respectivamente dela Pundación ProCultura. 

Gore Magallanes 
Desdeel gobierno regional de Maga- 

lanes el caso se ha tratado con cautela, 
aunque el gobernador Flies ha soste- 
nido en diversas oportunidades estar 
tranquilo ya que no se habría cometido 

INVESTIGADORA FUNDACIÓN PROCULTURA — =_, ninguna irregularidad. En noviembre 
La Comisión Investigadora ProCultura se constituyó el 20 de noviembre de año 

del acto administrativo que aprueba 
convenio de transferencia directa ala 
Fundación ProCultura" 

“Además de la investigación que 
lleva a cabo el Ministerio Público, 
que acumulan los distintos casos de 
la fundación y que lidera la Fiscalía 
Regional de Coquimbo, en Magallanes 
se registró una querellá criminal ingre- 
ada ennoviembre del año pasado, Pue 

“emitió obser- interpuesta por la abogada penalista 
Nubia Vivanco, declarada admisible y 
nella solicita investigar al gobernador 
de Magallanes, Jorge Plies Añón. Entre 

del año pasado, en conversación con 
La Prensa Austral, la autoridad explicó 
que “los dos proyectos que tiene este 
gobierno regional con Procultura,pri- 
ero, s0n en montos muy inferiores 
de lo que fue en el norte; segundo, son 
dos proyectos aprobados, ejecutados 
y rendidos”. 

Sobrela citación Ajada para e día de 
mañana, el equipo de comunicaciones 
del gobierno regional de Magallanes 
explicó que el gobernador lies saldría 
de vacaciones en los próximos días, 
por lo que la asistencia ala sesión de 
la Comisión Investigadora recaerá en 
Eugenia Mancill, administradora re- 
ional del Gore, aunque en calidad de 
gobernadora subrogante. 

Comercio marítimo, turismo, H2V y pesqueras: los focos de las reuniones 
por Ley de Lobby del delegado presidencial y las seremis económicas 

  

El delegado presidencial 
y las seremis de Hacienda y Economía de Magallanes sos- 
tuvieron 62 reuniones por Ley de Lobby durante el 2024, en- 
focándose principalmente en 
temas vinculados al comercio 
marítimo, el turismo, la indus. 
tria del H2V y las pesqueras y 
salmoneras. El delegado José Ruiz Pi- 
veevie sostuvo 19 audiencias 
el año pasado, mientras que 
Marlene España (Economía) 
tuvo 34 reuniones y Alvaro 
Vargas (Hacienda) tiene 9 
registradas en la plataforma 
de Ley de Lobby. 

Pesca y salmoneras 
Las industrias pesquera y salmonera fueron protagoni 

tas de numerosas reuniones 
durante el 2024. La seremi de 
Economía sostuvo encuentros. 
con representantes de La pes- 
a, como la empresa Australis 
Mar. El seremi de Hacienda 
recibió actores como Enrique 
Gutiérrez, gerente general 
de Pesca Chile, donde abor. 
daron temas relacionados a 
sustentabilidad y a pesca en 

  

Las industrias y temáticas más abordadas en 2024. 
Porco y amenas — 
picrógano verde 
Toeno 
Z— 
Leyes 

la Antártica. 
En el caso de las salmone- 

ras, el delegado presidencial 
lideró audiencias con empresas 
como Blumar y Nova Austral, 
enfocándose enel manejo dela 
Reserva Nacional Kawésgar. 
En particular, las reuniones 
sobre esta reserva reflejaron 
tensiones entre las comunida. 
des indígenas, el sector pes. 
quero y la salmonicultura. El 
4 de junio, dirigentes de dicha. 
comunidad y representantes de 
la pesca artesanal solicitaron 
la revisión del plan de manejo 
dela reserva, cuestionando la 
consulta indígena realizada 
entre 2019 y 2021. La autoridad 
se comprometió mediar con a 
Conaf para establecer un iálo- 
0 más inclusivo que permita 

resolver estas diferencias. 
Hidrógeno verde 

EL H2V se posicionó como 
uno de los temas más tratados, con reuniones que involucra: 
ron tanto ala industria como 
a instituciones académicas. 
La seremi de Economía man. 
tuvo tres encuentros con Teg 
Chile, referidos al avance 
su proyecto “Gente Grande 
en Tierra del Fuego, así como 
encuentros con inversionistas 
de HNH Energy, asociaciones 
gremiales e investigadores. 

Por su parte, el delegado 
presidencial conversó con 
Hi? Chile, empresa que opera 
exportando combustible verde 
desde Cabo Negro. 

La dimensión académica de 

   

esta industria también tuvo su 
espacio. En abril, integrantes 
del Cep participaron en una 
audiencia con la Seremi de 
Economía para analizar el 
potencial del H2V enla región 
y su impacto en el desarrollo 
energético sostenible. Al mes 
siguiente hicioron lo propio 
investigadores de la Univer- 
sidad de Chile. 

Turismo El turismo, otro eje rele- 
úvante delas reuniones, se pre- 
sentó como una oportunidad 
para diversificar la economía 
regional Enoctubre,laseremi 
delramo se reunió cón Austro- 
Chile para discutir elaccesoa 
puntos turísticos clave, como 
el Faro San Isidro y la ruta de 
los Tres Morros. Asimismo, 
la comunidad Kawésqar par 
ticipó en un encuentro donde 
se abordaron iniciativas de 
turismo cultural, incluyendo 
la preservación de las tradi- 

El delegado presidencial 
también centró parte de su 
agenda en el turismo, En una 
reunión con la Asociación de 
Servicios Turísticos de Torres 
del Paine, discutieron Inquie- 
udes sobre los horarios de 

las rutas de Casas Viejas y la 
Y-150, así como los tiempos de 
espera enlos pasos fronterizos 

Comercio marítimo 
El comercio marítimo tam- 

bién concentró un importante 
porcentajes delas reuniones, Con énfasis en logística portua- 
ria, exportaciones e importa- 
ciones. Hacienda se juntó con 
la importadora y exportadora 
Océano Atlántico. 

En tanto, Economía con 
South Pacific Terminal en dos 
oportunidades, e interesados 
en concesiones marítimas. 

El “49%: el eje principal de Hacienda 
Laseremide Hacienda lide- 

rólas conversaciones en torno 
al 40” problemática que fue 
discutida ampliamente duran- 
te el año y que concluyó con 
la aprobación de una ley que 
entregará el bono alos jubila- 
dos dela ex Caja de Previsión 

¿de Empleados Particulares de 
Magallanes. Acreencia origi- 
ada en 1977 cuando la dicta: 
dura de Augusto Pinochet puso 
na un decreto que permitía a 
lostrabajadores cotizar un 49 
extraconel objetivo jubilarse 
antes,
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